

# 山梨・南アルプス市、転入超過に転換

## 子育て世帯へ支援手厚く

関東・山梨でも独自の施策で新たな住民を呼び込む自治体が多い。充実した交通網だけではなく、保護者の負担を軽減する手厚い子育て支援や移住者への定住奨励金などを打ち出す。移住者に「選ばれる街」を目指し、各地の自治体は知恵を絞る。

転入超過が目立つ千葉県松戸市は、都内への交通アクセスを充実させている。若い世帯をひき付けた。若い世帯の定住を促している。「利用者へのアンケート調査では『補助金が松戸市への居住きっかけになつた』との回答が5割を超えた」と（住宅政策課）という。

（注）総務省「住民基本台帳人口移動報告」で2010～13年と20～23年の日本人の転入超過数を比較し、超過数が増加もしくはプラスに転じた市町村数から算出

割が市外からの移住者だった。

茨城県つくば市も転入超過が拡大している。つくば駅周辺で大型マンション供給が相次ぎほか、

山梨県南アルプス市は手厚い子育て支援で転出

（ふるさと振興課）。

同市は中部横断自動車道・静岡・山梨間の21年全線開通によって大型商業施設コストコやコーセー

所を建て替えて受け入れ

予算案で、子ども医療費の支給対象を中学生から18歳まで広げることを盛り込んだ。財政課は「子育て世帯を支える事業は移住を検討する市外の人にも魅力を感じるはずだ」とみる。

## データで読む 地域再生



利用者増を受けて新築移転した市立若草保育所  
(山梨県南アルプス市)

は、結婚を機に市内で新生活を始める世帯に住居費など最大60万円を補助する。市内2年以上住む世帯の定住を促す。市内に2年以上住む意思があることなどが条件で若い世帯の定住を促している。「利用者へのアンケート調査では『アリオ川口』など充実した商業施設もファミリース（TX）の沿線価値が一段と向上し、子育て世代流入が続く。市内在住者は24年度、市内在住で通学費負担が大きい高校生の定期代に最大3万

円を補助するなど子育て支援を充実させる。人口の動きはつくば市の人口は23年11月、市制施行に必要な万人を超えた。町は医療費無料化された。39歳以下の世帯を対象にした定住奨励金制度などもあり「子育て世帯の転入が増えている」（ふるさと振興課）。

同市は中部横断自動車道・静岡・山梨間の21年全線開通によって大型商業施設コストコやコーセー

所を建て替えて受け入れ

（池田将）